

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

| Precios de suscripcion | Imprenta y Administracion, | Observaciones |
|-------------------------------------|----------------------------|---|
| Menorca 0'50 Ptas al mes | Infanta, núm. 17. | Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis. |
| Península 3'00 » semestre | | |
| Ultramar 8'00 » al año | | |

Seccion Religiosa

Domingo 14. El Patrocinio de Ntra. Señora, San Juan Licio y San Serapio, mártires.

Lunes 15. Sta. Gertudris, y San Eugenio. primer arzobispo de Toledo, mártir.

Martes 16. Sta. Lucía de Narni, y Sta. Inés de Asis, virgen.

Miércoles 17. San Hugo Cartusiano, Obispo.

Cóрте de María

Dia 14 se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio en las Concepcionistas.—Dia 15, á Ntra. Señora del Rosario en Sta. María.—Dia 16, á Ntra. Señora de Nazaret en el Cármen.—Dia 17, á Ntra. Señora de la Concepcion en la Concepcion.

Cultos

Los del Mes de Noviembre, consagrado á las Almas del Purgatorio, continúan en San Francisco, las Concepcionistas y Sta. Eulalia, al anocheecer; y en Santa Maria y San José, á las cinco y media y seis de la mañana respectivamente.

En el Cármen continuará mañana despnes de Visperas el solemne Novenario de Almas, que empezó ayer y en el que predicará todas las noches el propio Rdo. Sr. Cura Párroco. Por la mañana, la funcion que los Cofrades de Ntra. Señora de Lourdes consagran anualmente á su Excelsa Titular, y cuyos cultos publicamos en el número anterior; predicando en el Ofertorio de la Misa mayor el prodio Rdo. Sr. Cura Párroco.

Parroquia de Santa Maria: Mañana á la hora de costumbre, Misa mayor y sermon de San Cristóbal, á cargo del Rdo. D. Jaime Tutzó. Por la tarde Visperas, Completas y rezo del Santo Rosario.

Parroquia de San Francisco: Hoy al anocheecer, se cantarán solemnes Completas en honor de San Diego. Mañana á las diez Misa solemne en honor del propio Santo con sermon á cargo del Ldo. señor Anglada. Terminada la Misa, se hará la solemne benediction de los panecillos.

Iglesia de Religiosas Concepcionistas: Mañana, por ser segundo domingo de mes, los Congregantes del Sagrado Corazon de Jesus, terminadas Visperas, celebrarán el Ejercicio mensual con Exposicion de S. D. M.

Iglesia de San Antonio: Mañana, á las tres y media de la tarde, habrá rezo del Sto. Rosario y sermon de San José, que dirá el Ldo. D. Francisco Cardona Orfila, Pbro.

Santo Evangelio

El de la presente Dominica, xxii despues de Pentecostés, está tomado del capítulo xxii, versículos 15 al 21, segun San Mateo:

«En aquel tiempo los fariseos se retiraron á tratar entre sí como podrian sorprender á Jesus en lo que hablase. Y para esto le enviaron sus discípulos con algunos Herodianos que le dijeron: Maestro, sabemos que eres veraz, y que enseñas el camino ó la ley de Dios conforme á la pura verdad, sin respeto á nadie; porque no haces acepcion de personas: esto supuesto, dínos ¿qué te parece de esto, es ó no lícito á los judios, pueblo de Dios, pagar tributo á César? A lo cual Jesus, conociendo su malicia, respondió: ¿Por qué me tentais, hipócritas? enseñadme la moneda con que se paga el tributo. Y ellos le mostraron un denario. Y Jesus les dijo: ¿De quién es esta imagen y esta inscripcion? Respóndenle: De César. Entónces les replicó: Pues dad á César lo que es de César, y á Dios lo que es de Dios.»

Reflexion

Si la imagen é inscripcion del soberano que gobierna un país acuñadas en las monedas que en el mismo circulan, im-

modo de sí misma para «llorar con los que lloran» (1) y para aliviar con los más tiernos consuelos los varios males que les afligen.

Y María es, no sólo nuestro Consuelo en vida, sino también en la hora de la muerte. Y no sólo entonces, sino también después de ésta. ¡Cuán dulce y consoladora es semejante esperanza para los que lloramos ausencias de los seres queridos que dejaron este triste mundo, y á los que podemos aliviar con nuestras oraciones! La Virgen Santísima es poderosa á sacarlos del Purgatorio, la Virgen Santísima puede también abreviar nuestra permanencia en tan terrible lugar.

Consolador es recordar esta piadosa creencia, en el presente mes, consagrado á la memoria de los difuntos, y por tal motivo brevemente la hemos de compendiar.

Conocido es aquel dicho de San Bernardino de Sena, según el cual la Virgen Santísima ejerce un imperio tal en el Purgatorio, que puede aliviar los tormentos y aún sacar de allí las benditas almas. A Santa Brígida le dijo la misma Virgen: «Soy la madre de todas las almas del Purgatorio, y las penas que sufren las alivio sin cesar por mi intercesión.» San Buenaventura y San Vicente Ferrer confirman este mismo pensamiento.

Pero aún es más considerable y explícito el privilegio contenido en la Bula de Juan XXII, llamado *Sabatina*. Nómbrase así esta Bula, porque testifica la solemne promesa hecha por la Virgen de sacar del Purgatorio, en el sábado después de su muerte, ó lo más pronto posible, á los que dignamente hubieren

vestido su Santo Escapulario (1). Este privilegio lo han confirmado, después de la más tenaz oposición por parte de los hombres, muchos Sumos Pontífices. Pero, sobre todo, la Iglesia, maestra y columna de la verdad, y que huye de la superstición tanto como del ateísmo, declara que «la Virgen no tan sólo ha enriquecido con muchas prerogativas, en la presente vida, á la Orden Carmelitana que tanto ama, sino que, siendo tan grandes su poder y su misericordia, *crée-se piadosamente* que aquellos que han pertenecido á la sociedad de su Escapulario, son, mientras padecen en el Purgatorio, consolados por Ella como amorosa madre, y cuanto ántes llevados á la patria celestial (2).

Cuántas veces este privilegio ha sido puesto en tela de juicio, oyendo á sus contradictores ó impugnadores, otras tantas ha sido reconocido y confirmado. Este día del sábado, es el día de las gracias de María, y parece haberle tenido presente el Apóstol, (exclama un orador), cuando dijo que el sabbatismo ó la solemnidad del sábado se reservaba para el pueblo de Dios. *Relinquitur sabbatismus populo Dei*. O como expone un doctor teólogo, la solemnidad, del sábado, tan piadosamente observada por el pueblo hebreo, la reservó el Dios de las misericordias en la ley de gracia á la clemencia de su Madre, para que librase de las terribles penas del Purgatorio las almas de aquellos que debidamente hubiesen vestido su Santo Escapulario.

(1) Promesa á la cual hace alusión aquella estrofa conocida de los gozos de Nuestra Señora del Carmen.

Quien bien viviere y muriere
Con tal señal, es notorio
Que saldrá del Purgatorio
En sábado, si allí fuere.

(2) Lecciones del segundo Nocturno.

(1) Rom. XII, 15.

No es dudoso que María Santísima puede aplicar sus propios méritos, los de Jesucristo y los de los Santos, que constituyen el riquísimo tesoro de la Iglesia por las almas de sus devotos. Además, como Reina que es de la Iglesia paciente, lo mismo que de la militante y triunfante, puede sacar de las prisiones á los súbditos á quienes se complazca en favorecer; y como Reina de los Angeles puede enviar á estos á que visiten aquellas almas que son amigas de Dios, aunque en estado de purificación para que las consuelen ó anuncien el suspirado día de su libertad. «No hay en el Purgatorio una pena, dijo la Virgen á una Santa, que no haga yo más suave y más fácil de soportar (1).»

Supuesta, pues, la grave obligación en que estamos de rogar á Dios por las almas de nuestros difuntos, aprovechémonos de tan valiosa protección, y no demoremos en acudir á Nuestra amantísima y poderosa Abogada, que; á más de Madre de pecadores y Consuelo de afligidos, es también Esperanza y Refugio de las benditas almas del Purgatorio, que, aunque amigas de Dios, sufren amarguísimos tormentos en aquel lugar de purificación.

(2) Lecciones del segundo Nocturno.

(1) Lib. 4.º de las revel. de Santa Brígida. Cap. 138. (De *El Mensajero del Corazón de Jesus.*)

Sección Local y de Noticias

Como anunciamos en nuestro número anterior, el miércoles pasado á las cinco de la tarde llegó S. Excelencia Ilma. al pueblo de Mercadal, en cuya parroquia, por ser Vigilia del Santo Titular se cantaron solemnes com-

pletas, y el día siguiente Misa mayor en la que de medio pontifical ofició nuestro venerable; Prelado asistiéndole los Párrocos de Alayor, San Cristobal, Fornells, San Juan dels Horts, y Ferrerías, y dos Rdos. Sres. Beneficiados del Concordato. El sermón panegírico estuvo á cargo del Sr. Ecónomo de Mercadal.

Luégo que se hubo terminado el oficio divino, S. E. Ilma. administró el Santo Sacramento de la Confirmación á 41 niños y 44 niñas.

La banda de música de dicho pueblo, interpretando los sentimientos de adhesión y amor que los vecinos de Mercadal profesan á la sagrada persona del Prelado, obsequiáronle con una serenata.

Ayer debió subir Su Excelencia Ilustrísima al Santuario de Nuestra Señora del Toro, al objeto de visitar á nuestra Madre amantísima y al mismo tiempo ver las mejoras introducidas en el camarín de dicho Santuario.

A las 8 de esta mañana ha salido de Mercadal para San Cristobal, el próximo martes se dirigirá á Fornells, y, Dios mediante, el viernes cabrá á Mahon la dicha de ser visitado por su celoso Pastor.

El miércoles último fueron extinguidas las acciones señaladas con los números 29 y 66; quedando con ellas extinguido el déficit de cuatrocientos cincuenta duros, que resultó en Marzo de 1885, al terminarse las obras de reparación de la iglesia de San José.

Hoy empezamos á publicar la suscripción, de que hicimos mérito en el número anterior, para construir y dorar el altar que debe levantarse en la iglesia de que el Sto. Patriarca es Titular; reci-

biendo donativos el Rdo. Sr. Cústos de la mencionada iglesia, en su casa-habitación, calle Cos de Gracia, número 26, y en la imprenta y Administracion de EL CATÓLICO, calle de la Infanta, número 17.

El conde Cristofori, camarero secreto supernumerario de capa y espada de Su Santidad, ha escrito al director de *L' Unità Cattòlica*, exhortándole á que los escritores católicos, con motivo del próximo Jubileo sacerdotal del Papa, se aúnen á fin de rendirle el homenaje debido personalmente ó de la manera que determinen.

Tambien el Rdo. P. Vicario general de la Compañía de Jesus ha dirigido por medio de los Provinciales, á todos los Colegios y Residencias de la Orden, una carta invitando á sus hermanos á que se preparen dignamente para tan grande solemnidad, rueguen por la conservacion del Sumo Pontífice, preparen donativos y ofrendas y estimulen á todas las instituciones dirigidas por la Compañía á que cooperen al buen éxito de tan santa empresa.

El último breve de Su Santidad á la Compañía de Jesus pone á los gobernantes italianos cada vez más fuera de sí, hasta el punto que el ministro Tajani, de acuerdo con el secretario del ministro del Interior, acaba de tomar medidas especiales para impedir la prosperidad y la influencia de la Compañía de Jesus. Estas medidas serán discutidas en el primer Consejo de ministros, y caso de ser aprobadas serán puestas inmediatamente en práctica. En el caso en que las leyes actuales no bastaran, hay

el propósito de llevar á la Cámara un nuevo proyecto de ley contra la misma Compañía.

Las fiestas celebradas últimamente en Palermo en obsequio de Santa Rosalía, vírgen, patrona de dicha ciudad, han sido más que nunca solemnes y devotas. las calles de la población se convirtieron, por la devoción de aquellos habitantes, en galerías y jardines, y hallábanse adornadas con multitud de arcos de triunfo; la pública procesion fué muy lucida, asistiendo á ella con gran fervor y recogimiento millares de personas, recorriendo las principales calles de la ciudad entre los vítores y aclamaciones de los piadosos moradores.

Llenos vienen los diarios católicos italianos de detalles sobre los preparativos que se están haciendo en Italia para celebrar las bodas de oro de Su Santidad el Papa Leon XIII, precisamente en estos momentos en que la revolucion cree poder destruir la influencia moral y la autoridad del Pontificado. Sacerdotes y seglares rivalizan esfuerzos, y su celo ingenioso descubre á cada paso un nuevo medio que al punto es puesto en práctica, de dar mayor esplendor á la solemnidad que ha de celebrar el Pontífice destronado y prisionero.

En un discurso pronunciado en Luca en la reunion del Comité diocesano de aquella ciudad; el abogado Mezzetti ha expuesto una proposicion que no deja de tener novedad. Propone á los italianos ofrecer al Padre Santo, con ocasion de su Jubileo sacerdotal, una cantidad igual á la suma correspondiente á un año que, segun la ley de garantías, habia de reci-

bir del Gobierno italiano, suma que siempre ha sido generosamente rechazada por Su Santidad. Se calcula que para reunir esta suma habrá de contribuir cada habitante de Italia con la cantidad de 12 céntimos. A este efecto se hará que circulen listas pidiendo esta limosna, y se espera, gracias á las limosnas de los generosos católicos, y sobre todo, á la multitud de pequeñas suscripciones, lleguen á reunir la suma necesaria. Esta ofrenda tendrá el valor de una demostración nacional en favor del poder temporal de la Santa Sede.

Los Superiores generales de las Ordenes religiosas han resuelto tomar parte en comun en la celebracion de las bodas de oro de Su Santidad. Muchos Superiores de congregaciones de religiosas han dirigido circulares á las hermanas de los diferentes conventos, exhortándolas á hacerse celadoras y cooperadoras de esta obra.

Hay además Juntas diocesanas, así de hombres como de mujeres, que están trabajando con gran celo á este mismo fin en todas partes.

El domingo pasado salió á las tres de la tarde de la iglesia parroquial de San Pedro de Alcalá de Henares, una lucida procesion, compuesta de treinta hermandades, presidida por el Párroco, para hacer las visitas para ganar el Santo Jubileo.

El martes último salieron de Cádiz con rumbo á Santa Isabel de Fernando Poó varias religiosas de la Inmaculada Concepcion, para ingresar y

prestar sus servicios en el colegio que tienen establecido en aquella remota é insalubre poblacion.

Gran número de vecinos de la izquierda del ensanche de Barcelona, han solicitado el permiso necesario para levantar un templo parroquial en aquella extensa barriada, bajo la advocacion de San Jorge, y una persona piadosa ha donado los terrenos para este objeto.

En breve se levantará una nueva Iglesia en Lourizan (Pontevedra), que á juzgar por los planos será una pequeña Catedral.

Con objeto de establecer una nueva Mision en Puerto-Rico, saldrán el dia 10 del corriente de Cádiz varios Padres redentoristas, entre los cuales se halla el Rdo. P. Pedro Lopez, tan conocido y estimado en la córte.

El nuevo Prelado de Cebú (Filipinas), ántes de partir para su diócesis, ha conferido órdenes sagradas mayores y menores á 40 alumnos del Colegio de Misioneros de Consuegra.

Se han colocado en la Iglesia Catedral de Oviedo á los lados de la puerta central dos lápidas conmemorativas, la una de la elevacion de dicha Iglesia á Basílica, y la otra de la consagracion de aquella diócesis al Sagrado Corazón de Jesus.

La Asociacion reparadora de Pio IX de Manresa, salió en peregrina-

nacion el dia 1.º del corriente para visitar el monasterio de Monserrat.

El gobernador civil de Lérida ha dirigido á los alcaldes de los pueblos de aquella provincia una circular recordándoles el deber en que están de reprimir la blasfemia.

En estos últimos dias se ha celebrado con una solemne funcion religiosa en la Iglesia del salvador de Sevilla la bendicion de las nuevas banderas del regimiento de infantería de Soria.

De la Santa Iglesia Catedral de Barcelona salió dias pasados una lucida y devota procesion, presidida por el Prelado y con asistencia del Cabildo y numeroso concurso de fieles, para hacer las visitas prescritas para ganar el santo Jubileo concedido por Su Santidad.

Suscripcion para costear y dorar un altar para San José en su iglesia titular de Mahon.

| | Ptas. Cents. |
|--|---------------|
| Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis | 25'00 |
| Rdo. D. Pedro Pons Olives | 5,00 |
| » » Matías Nuza | 20'00 |
| Sr. D. Fernando Saura | 10'00 |
| » » Miguel Tutzó Gelabert | 25'00 |
| » » Pedro Andreu Sitjes | 5'00 |
| » » Miguel Orfila | 3'00 |
| » » Ambrosio Carabó Pons | 10'70 |
| » » Antonio Tutzó Gelabert | 10'00 |
| » » Juan Mercaldal Martí | 5'00 |
| » » José Tutzó Gelabert | 10'00 |
| Coros | 18'00 |
| Total | 146'70 |

(Continúa abierta la suscripcion.)

Suscripcion mensual para subvenir á los gastos de construccion y dorado del altar de San José.

| | Ptas. Cts. |
|---|------------|
| Rdo. D. Francisco Sancho | 0'50 |
| » » Damian Andreu | 1'00 |
| » » Eduardo Turmo | 1'00 |
| » » José Landino | 1'00 |
| » » Lorenzo Vanrell | 0'25 |
| » » Matías Nuza | 0'50 |
| D. Ambrosio Carabó Pons | 0'60 |
| » Antonio Tutzó | 0'50 |
| » Miguel Tutzó | 0'50 |
| » Bartolomé Allés | 0'50 |
| » Pedro Mir | 0'50 |
| » Francisco Gonzalez | 0'25 |
| » José Buils | 0'25 |
| » Mateo Seguí Fedelich | 0'50 |
| » J. P. | 0'25 |
| » Dos jóvenes devotos del Santo Patriarca | 0'25 |
| » X. | 0'25 |
| » Pedro Valls | 0'25 |
| » Juan Mercadal | 0'50 |
| » Ramon Gomila | 0'10 |
| » Antonio Moll | 0'25 |
| S. T. P. | 1.00 |
| D. Bartolomé Sintes | 0'20 |
| » J. C. | 0'40 |
| Una familia devota del Santo | 1'00 |
| D. Carlos Protti | 0'50 |
| » Lorenzo Pons Sancho | 1'00 |
| | <hr/> |
| | 13'80 |

(Continúa abierta la suscripcion.)



ANUNCIOS

PARA VENDER

Un hermoso cáliz casi nuevo, estilo bizantino. Su valor 40 duros, se dará por 26.

En esta imprenta informarán.

AL PÚBLICO

El estanco de la calle del Arraval, núm. 1, se ha trasladado al número 9 de la misma calle.

En dicho estanco á más de tabacos y sellos, tambien se despachan toda clase de papel timbrado, letras de cambio y licencias de arma y caza.

PELUQUERÍA LA ALHAMBRA

DE

FRANCISCO FANER

3, Nueva, 3,

Especialidad en el corte de cabello y barba.

Nuevo salon para afeitar, cortar, rizar, lavar y teñir el pelo.

Se emplean los procedimientos más nuevos y que están en boga en las principales capitales.